

256	UTBM service communication	l'Est Républicain	11 novembre 2014
		édition spéciale	ESTA - IUT - partenariat - international - ISBM

Echanges universitaires Les liens tissés depuis deux ans enrichissent déjà le futur jumelage

L' IUT et l'Esta en éclaireurs

EN MARGE DE LA DÉLÉGATION municipale, deux autres groupes de Belfortains ont effectué le déplacement à Afula. L'un réunissait des habitants de tous horizons désireux de découvrir Israël, dont le conseiller général Christophe Grudler. L'autre était constitué de trois universitaires : Guillaume Jehannin et Hervé Jamon, respectivement responsables des relations internationales et du département carrières sociales à l'IUT de Belfort-Montbéliard, ainsi que Jean Grenier-Godard, directeur de l'École supérieure des technologies et des affaires (Esta).

Pour ce dernier, venu également superviser deux de ses élèves en stage à Netanya, la démarche est naturelle : « A partir du moment où Belfort s'engage dans un partenariat international, il est normal que nous nous y greffions, d'autant plus que l'IUT est déjà dans la dynamique. Dans le cadre du jumelage en cours, nous allons nous concentrer sur le tissu économique d'Afula, qui ne possède ni chambre, ni école



■ L'université de la vallée de Yezréel, un établissement qui devrait encore enrichir ses départements.

de commerce. Un étudiant de l'Esta de cinquième année, dans le cadre d'un stage de gestion de projet, pourrait dresser une cartographie de ce tissu économique. La présence d'un incubateur d'entreprises high-tech à Nazareth me semble également intéressante. Nos stagiaires pourraient y développer la dimension commerciale. »

Dans un pays en pleine expansion où l'anglais est lan-

gue officielle au même titre que l'hébreu et l'arabe, les perspectives d'échanges universitaires ne manquent pas. A ce titre, l'IUT, dont six étudiants en carrières sociales ont déjà effectué un stage à Afula, a une longueur d'avance. Guillaume Jehannin et Hervé Jamon ont en effet conforté les liens noués avec l'université de la vallée de Yezréel. Leur homologue Javier Simonovitch, présent à Belfort l'an dernier, a fait



■ Les universitaires belfortains et une consœur de Nice ont été reçus par Javier Simonovitch.

découvrir un établissement de grande valeur, ouvert à 4.000 étudiants de toutes origines, dont la langue d'enseignement est l'hébreu. Deux points forts : un simulateur hospitalier avec mannequins interactifs et des salles audiovisuelles ultramodernes.

Pour Guillaume Jehannin, le challenge est ambitieux : « L'idéal serait de globaliser les échanges en les ouvrant aussi à l'UTBM et à l'univer-

sité de Franche-Comté, car nous sommes trop petits pour le faire seuls. Nous comptons sur la semaine de la solidarité internationale et sur l'ISBM (International students Belfort-Montbéliard), une association née cette année autour de la pratique de l'anglais, pour progresser vers cet objectif. » Première étape : faire venir des étudiants d'Afula à Belfort.

E.Z.